
Schulen, Sport, Hochbau und Liegenschaften 

Herr Thomas Gilbert 

Bad Schwalbach, 28.10.2021 

ir 326 

FDL 1.7 

ST-KR 

über 

FBLI //1;:,. 
und · // 

Landrat Kilian ~ ' 

im Hause 

Kleine Anfrage Nr. 37/21 der CDU-Fraktion vom 11.10.2021 
Energetisches Konzept für die kreiseigenen Liegenschaften 
Antrag zum Haushalt 2020, KT-Beschluss vom 03.12.2019 
Antrag zum Haushalt 2021, KT-Beschluss vom 01.12.2020 

Die o.a. kleine Anfrage beantworten wir wie folgt: 

1. Der Kreisausschuss wurde beauftragt, ein Konzept bzgl. des oben genannten 
Sachverhaltes bis zur Sommerpause 2020 zu erstellen. Wann kann mit diesem 
Konzept gerechnet werden? 

Das gewünschte Konzept in Bezug auf di·e flächendeckende Ausstattung der kreiseige
nen Liegenschaften mit Photovoltaikanlagen und die Umstellung auf LED-Beleuchtung in 
den kreiseigenen. Sporthallen konnte bislang nicht erstellt werden. Für die Erarbeitung ei
nes solch umfangreichen Konzepts fehlen der Verwaltung die personellen Ressourcen, 
gerade und insbesondere in Zeiten der Corona-Pandemie. Auch mit externer Unterstüt
zung durch ein Planungsbüro ist dies derzeit nicht umsetzbar. 

Unabhängig davon wurden in den vergangenen Jahren an 14 Schulstandorten Photovol
taikanlagen errichtet. Der RTK hat die Dachflächen zur Verfügung gestellt, der Bau und 
Betrieb der Anlagen erfolgt durch Dritte (Solarprojekt Rheingau-Taunus GmbH, Erneuer
bare Energien Rheingau-Taunus GmbH, BürgerSolar-Eltville GmbH). Zuletzt wurden An
lagen am Gymnasium Taunusstein und an der Wiedbachschule/Janusz-Korczak-Schule 
Bad Schwalbach durch die Erneuerbare Energien Rheingau-Taunus errichtet und in Be
trieb genommen. 
In der Planung für Anfang 2022 ist der Bau einer Photovoltaikanlage an der John-Sutton
Schule in Kiedrich durch die BürgerSolar-Eltville GmbH. Des Weiteren wird im Rahmen 
des Neubaus der Mensa, Betreuung und Bibliothek an der Theißtalschule in Niedernhau
sen eine Photovoltaikanlage realisiert. 
Grundsätzlich werden bei Neubaumaßnahmen an Schulen die Dachflächen der Gebäude 
statisch immer so ausgeführt, dass die Errichtung ei~er Photovoltaikanlage mögtich ist. 
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Im Rahmen von größeren Sanierungsmaßnahmen wurde in den vergangenen Jahren die 
Beleuchtung in den kreiseigenen Sporthallen auf LED-Beleuch{ung umgestellt. Auch bei 
Neubaumaßnahmen von Sporthallen wurde/wird die LED-Technik eingebaut. Zuletzt ist 
das bei den Sporthallen am Gymnasium Taunusstein und an der Wiedbachschule/Ja
nusz-Korczak-Schule Bad Schwalbach umgesetzt worden, für die aktuell laufende Sanie
rung der Sporthalle an der IGS Obere Aar ist es vorgesehen. 
Analog gilt dies auch bei Sanierungs- oder Neubaumaßnahmen von Schulgebäuden. 

2. Inwieweit wurde der Haushaltsansatz in Höhe von 20:000 Euro ausgeschöpft und 
mit welchen Maßnahmen? 

Der Haushaltsansatz wurde nicht in Anspruch genommen. 
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